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Alter.POLIS nasce nel 2012, da 
un gruppo di studenti che hanno 
avuto il coraggio di immaginare 
un “altro Politecnico” a misura di 
studente, battendosi per ciò che 
è giusto e non per ciò che è facile 
ottenere. Scelsero come simbolo 
il tassello di un puzzle, perché 
solo insieme possiamo davvero 
fare la differenza. Il tassello 
venne colorato di rosso, perché la 
riduzione delle disuguaglianze è la 
vera battaglia del nostro tempo, con 
uno sfondo bianco che evidenzia 
l’indipendenza da partiti, sindacati 
e movimenti religiosi.

A distanza di un decennio (e di 
diverse generazioni studentesche) 
questi principi rimangono quelli che 
ci spingono a dedicare una buona 
fetta delle nostre vite alla cura 
della nostra comunità accademica, 
attraverso un progetto inclusivo, 
costruito dal basso, autonomo e 
che cerchi di rendere il Politecnico 
un’istituzione pubblica al servizio 
dell’intera società: il “progetto Alter.
POLIS”.
Attorno al mondo universitario 
e quindi di noi giovani - più che  

ovunque - orbitano centinaia di 
interessi, non sempre orientati al 
“bene” degli studenti. Ecco perché 
l’indipendenza è per noi un valore 
fondamentale.

Ci siamo immaginati un altro 
modo di fare politica, mettendo al 
centro i contenuti ed il collettivo, 
utilizzando un metodo di 
discussione interna che non lasci 
spazio a prevaricazioni ma si presti 
ad essere veramente partecipato. 
In questo decennio, nonostante i 
confronti non sempre scontati, non 
abbiamo mai preso una decisione 
per votazione: procediamo per 
sintesi, facendo in modo che tuttз 
possano realmente rispecchiarsi 
nella decisione finale.
Tutto questo ha un importante 
effetto sulla rappresentanza: 
le scelte vengono discusse e 
condivise in assemblea. Per noi la 
rappresentanza è collettiva ed è uno 
strumento utile a difendere i diritti 
degli studenti, non un traguardo 
personale dellз candidatз.

Dopo tutto questo tempo, 
continuiamo a credere che questa 

CHI SIAMO?



PERCHÈ LO 
FACCIAMO?

sia la formula vincente: l’estensione 
della No-Tax area, il rimborso GTT, 
la prima lunchroom, la tassazione 
part-time progressiva, le più 
recenti tutele per il non conteggio 
di questi anni accademici o per 
l’esame IELTS sono solo alcuni degli 
importantissimi risultati che non 
si sarebbero mai potuti ottenere 
senza una forte mobilitazione 
studentesca e senza una 
rappresentanza collettiva, aperta e 
indipendente.
Perché crediamo nella centralità 
dell’istruzione e nella necessità di 

ridurre le diseguaglianze sociali. 
Serve riuscire ad immaginarsi una 
realtà diversa, senza spaventarsi 
del confronto con poteri ben 
più forti di noi. Serve avere la 
possibilità di convogliare le nostre 
energie in un progetto politico che 
possegga tutte le caratteristiche di 

cui sopra: quello che per noi, nel 
nostro piccolo, è il collettivo Alter.
POLIS. Questo progetto, però, è 
vivo e potrà continuare a difendere 
gli interessi degli studenti soltanto 
finché ci saranno persone che 
vorranno prendersene cura.

Tutti i fondamentali avanzamenti 
concreti della condizione 
studentesca, ottenuti nell’ultimo 
decennio, non si sarebbero ottenuti 
senza la forte mobilitazione 
collettiva che ci ha permesso, 
insieme, di ottenere risultati che 
erano ritenuti “impossibili”. 
Ma la strada è ancora lunga e 
il nostro Ateneo è ben lontano 
dall’essere quell’Ateneo inclusivo, 
libero, al servizio della collettività e 
a misura di studente che abbiamo 
in mente. Queste elezioni saranno 
il momento in cui potremo scegliere 
da che parte stare: con Alter.POLIS 
#alpolisipuò!



COSA C’È NEL NOSTRO 
PROGRAMMA?
Il programma è il cuore del nostro mandato!  
Qui puoi sfogliare cosa abbiamo fatto in questi anni 
e cosa intendiamo fare nei prossimi se ci darete 
fiducia.

LESSICO INCLUSIVO

Nel nostro programma vedrai tante parole che 
finiranno con la schwa (ə) o con la schwa lunga (з). Lo 
facciamo per rendere piú inclusivo il nostro linguaggio, 
affinché le nostre parole si rivolgano a chiunque. Invece 
di utilizzare il “maschile inclusivo”, quindi, le parole 
con un genere verranno “neutralizzate” con l’uso di 
schwa (al singolare) ed schwa lunga (al plurale). Questo 
è solamente parte di ció che facciamo per rendere il 
nostro operato piú inclusivo verso tutte le soggettivitá.



5Programma elettorale 2023-2025

1.

3.

2.

IL PROGRAMMA 
IN PILLOLE

ELENCO DELLЗ  
CANDIDATЗ

LE 11 SEZIONI
DETTAGLIATE

Che si legge in un colpo d’occhio! 
Didattica, Diritto allo Studio, Transfemminismo e Inclusività, 
Spazi, Benessere Psicologico, Tasse, Rapporti con le Aziende, 
Ambiente, Rappresentanza, Foreign Students, Sedi Periferiche

Negli organi centrali, nei Collegi dei Corsi di Studio, 
nei Collegi e Dipartimenti.

Per chi desidera approfondire!
Didattica, Diritto allo Studio, Transfemminismo e Inclusività, 
Spazi, Benessere Psicologico, Tasse, Rapporti con le Aziende, 
Ambiente, Rappresentanza, Foreign Students, Sedi Periferiche
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Diritto allo Studio 

Didattica

Tasse

Aziende 

Transfemminismo e Inclusività 

Spazi

Sostenibilità  

Benessere Psicologico e Merito

Rappresentanza

Sedi periferiche

International Students
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IL PROGRAMMA 
IN PILLOLE



Cosa abbiamo fatto?
• Copertura totale delle borse: grazie 

alle mobilitazione con lɜ studenti
• Riduzione dei criteri di merito: abbi-

amo ridotto in alcuni corsi il numero 
di CFU per fare domanda di borsa e 
posto letto

• Riapertura della mensa Borsellino ed 
estensione orario di apertura

• Nuove aule studio: al poli, abbiamo 
riaperto la sala studio “ex-reale mu-
tua” e il complesso delle aule t; per 
edisu, abbiamo fatto aprire 2 nuove 
aule studio e attivato il progetto 
“campus diffuso”

Cosa vogliamo fare?
• Aumento soglia ISEE/ISPE: perché 

più persone possano avere la possi-
bilità di richiedere la borsa e il posto 
letto

• Anticipo erogazione borsa di studio: 
per sostenere lɜ studenti già ad otto-
bre

• Residenze: chiediamo nuove strut-
ture, aumento dei posti letto, poten-
ziamento della  connessione wi-fi

• Mense: revisione dei rincari, apertura 
mensa a mirafiori, introduzione di al-
ternative vegetariane/vegane

Le proposte:
• Videolezioni di tutti i corsi, tutti gli 

anni: rendere reale la possibilità di 
studiare e lavorare

• Esoneri e parziali: regolamentare di 
prove in itinere in aggiunta agli ap-
pelli ordinari. 

• CLA come vero centro linguistico: 
l’ateneo prenda in carico lo svolgimen-
to della certificazione d’inglese e non 
solo.

• Più supporto per attività laboratoriali
• Numero di appelli e sessioni straor-

dinarie: reintroduzione delle sessioni 
intermedie per le lauree magistrali e 
l’apertura di queste a tuttз  

Cosa abbiamo fatto?
• Regolamento tasse con una No Tax 

Area fino a 26 500 €
• Rimborso dell’abbonamento GTT

Cosa vogliamo fare?
• Riduzione contribuzione studentesca
• Estensione rimborso mezzi pubblici 

per studenti pendolari

Vogliamo tenere onesta la ricerca all’in-
terno del politecnico: il ruolo della ricer-
ca nella società dovrebbe essere il mi-
glioramento delle nostre condizioni di 
vita.

DIRITTO ALLO STU
DIO

AZIENDE

TASSE

DIDATTICA

IL PROGRAMMA  
IN PILLOLE

LEGGI 
IL PROGRAMMA 

SUL SITO
www.alterpolis.it
/programma2325
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Cosa abbiamo fatto?
• Elezione diretta della rappresentanza 

studentesca nel Comitato Unico di Ga-
ranzia

• Riconoscimento della carriera alias

Cosa vogliamo fare?
• Introduzione sportello informazione
• Potenziamento sportello d’ascolto
• Linguaggio inclusivo
• Regolamento anti-molestie e contro 

l’omolesbotransfobia

 
Cosa abbiamo fatto?
• Riapertura aule studio di sabato
• Aule libere come aule studio

Cosa vogliamo fare? 
• Investimento sugli spazi all’aperto: 

vogliamo rendere più fruibili e vivibili 
gli spazi all’aperto dei nostri campus.

• Più aule studio di maggior qualità
• Aule dedicate ai gruppi: chiediamo 

l’istituzione di spazi dedicati allo 
svolgimento di laboratori e lavori di 
gruppo.

• Trasporti: nuovi parcheggi per le bici-
clette sicuri e riservati in tutte le sedi

• Più punti acqua in tutte le sedi, funzi-
onanti e collocati dove utile.

• Ristrutturare il percorso “grandi 
sfide”: i corsi andrebbero ripensati, 
mantenendo l’obiettivo originario, 
affinché possano portare ad uno svi-
luppo del lato umano di ognun* di 
noi.

Disabilità, neurodivergenze, salute e 
antiabilismo: formazione adeguata, 
riconoscimento delle malattie invisibi-
lizzate e psichiche, tutoraggi dedicati 
e maggiore attenzione alle soggettività 
fragili sono fondamentali per un ateneo 
migliore.

Manager didattico/corsi di orientamen-
to: crediamo che sia necessario miglio-
rare la comunicazione dei servizi che 
il politecnico offre e le procedure che 
queste richiedono, sin dal primo giorno 
di lezione. 

• Prestito bibliotecario con consegna 
tra le diverse sedi

• Sedi diverse, stesso prezzo: revisione 
degli appalti per uniformare prezzi 
dei servizi all* studenti

• Sviluppo delle sedi di Mirafiori, del 
Valentino e del Lingotto: una mensa 
per ogni sede 

• Complete translation of the portal 
and e-mails from politecnico

• Learning basic italian language and 
culture

• Promote cultural activities at Politecni-
co

• Part time collaboration opportunities
• Clarifying the procedure for apply to 

the residence permit 

TRANSFEMMINIS
MO 

BENESSERE P
SICOLOGICO 

E MERITO

SOSTENIBILITÀ

SEDI PERIFERICH
E

INTERNATIONAL STUDENTS  

SPAZI

RAPPRESENTANZA

VOTA ALTER.POLIS PER U
N POLI CHE GRAVITA INTO

RNO A NOI

ELEZIONI STUDENTESCHE 22-23-24-25 MAGGIO 2023
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LE 11 SEZIONI
DETTAGLIATE

Didattica 

Diritto allo Studio 

Transfemminismo e Inclusività 

Spazi  

Benessere Psicologico 

Tasse

Rapporti con le Aziende

Ambiente 

Rappresentanza 

International Students

Sedi Periferiche



DidatticaLe 11 sezioni dettagliate

La Didattica è il centro fondante 
del sistema universitario ed è su 
questo, sulla nostra formazione, 
sul percorso che svolgiamo, che 
crediamo sia necessario partire nel 
nostro lavoro di rappresentanza e di 
costruzione di un Ateneo migliore!

Il progresso della nostra università 
dovrebbe essere guidato da una 
particolare attenzione alla necessità 
della nostra comunità, la comunità 
studentesca. Noi siamo la parte 
attiva, viva e vitale del Politecnico 
ed è giunto il momento che ci 
prendiamo il ruolo che ci spetta 
come tale, diventando elementi 
attivi e non passivi del cambiamento, 
dell’insegnamento e del messaggio 
dell’università.

DIDATTICA
COSA STIAMO 
FACENDO E COSA 
VOGLIAMO FARE

Abbiamo deciso di scrivere “cosa 
stiamo facendo” perché il nostro 
lavoro sulla didattica è più attuale 
che mai! Dopo la discussione sulle 
sessioni intermedie abbiamo infatti 
chiesto ed ottenuto che il Politecnico 
vada verso una rivoluzione della 
didattica, più a misura di studente, 
attento alla salute mentale ed 
all’effettivo apprendimento di chi 
frequenta i corsi: noi. 

In questo periodo di transizione 
abbiamo gettato le basi per la nostra 
visione di didattica, di università 
e di società, contrapposta allo 
status quo del Politecnico che ci 
spinge a conformarci unicamente 
nelle nostre “figure professionali” 
stereotipate e chiuse. 
Vogliamo essere liberз di poter 
organizzare il nostro percorso, 
di acquisire nuove conoscenze, 
di esplorare la realtà con nuovi 
strumenti.
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ESONERI 
E PARZIALI

Riteniamo che basarsi sulla 
performance di un singolo esame 
al termine di un percorso di 
apprendimento lungo mesi sia 
indice di un sistema didattico che 
può quantomeno essere migliorato, 
andando a pesare meno sulla 
salute mentale dellз studenti. Per 
questo motivo proponiamo, per 
gli insegnamenti che si prestano 
ad essere suddivisi in più parti, la 
regolamentazione di prove in itinere 
facoltative in aggiunta agli appelli 
ordinari. Questo è già presente in 
alcuni corsi di studio, dove è possibile 
sostenere delle prove in itinere, che 
permettono di suddividere lo studio 
e la valutazione durante il semestre, 
ma ciò viene fatto senza una vera e 
propria struttura né regolamento, 
usando escamotage come ad 
esempio i tutorati. 

Proponiamo che venga incoraggiato 
lo  svolgere delle vere e proprie 

valutazioni in itinere, con l’obiettivo 
di garantire una maggiore flessibilità 
nell’organizzazione dello studio e 
ridurre quindi lo stress e la tensione 
associata al giorno dell’esame, 
garantendo inoltre una valutazione 
più accurata del percorso di 
apprendimento della materia.

Inoltre, proponiamo che vengano 
istituiti veri e propri esami 
parziali per gli insegnamenti che 
sono già organizzati in diverse 
sezioni adeguatamente separate, 
permettendo un maggiore 
approfondimento di ognuna di 
queste da parte dellə studente.

ELIMINAZIONE 
GRADUATORIE 
DEGLI ESAMI A 
SCELTA

L’accesso alla cultura e alla 
formazione non deve in alcun 



Le 11 sezioni dettagliate

DIDATTICA

modo essere vincolato da logiche 
meritocratiche. Attualmente, 
alcuni insegnamenti a scelta sono 
accessibili per graduatoria basata 
su criteri di “merito”. Riteniamo 
ingiustificabile la discriminazione tra 
studente interessatə “meritevole” 
e studente interessatə “non 
meritevole”. Gli insegnamenti 
a scelta rappresentano l’unica 
possibilità, all’interno di piani 
di studio troppo blindati, di 
personalizzare il proprio percorso di 
studi. In quanto tali, devono essere 
aperti a tuttз coloro che sono 
interessatз ad integrare le proprie 
conoscenze con gli argomenti 
trattati da quell’insegnamento.

RAPPORTO ORE/
CFU

Il Politecnico di Torino eroga per 
ogni CFU un totale di 10 ore di 
lezione, rispetto ad altre università 
che ne erogano di norma 6 od 8, 
portando noi studenti ad essere 

Didattica

incredibilmente sovraccaricatз nel 
corso delle settimane e dei mesi 
di lezione. Crediamo che questo 
provochi seri danni alla nostra 
preparazione, alla nostra capacità di 
organizzare il tempo che dedichiamo 
allo studio ed anche alla capacità 
dell’università di organizzare i propri 
spazi e risorse. 

Per questo proponiamo che 
vada rivisto questo rapporto, 
anche su basi differenti in base 
alla tipologia di insegnamento, 
cercando di diminuire il tempo 
che passiamo a lezione, adattando 
anche i programmi delle materie 
e permettendo una maggiore 
organizzazione dellз studenti e dellз 
docenti.

TIROCINI INTERNI
E IN AZIENDA

In questo periodo l’Ateneo si sta 
interrogando su quali azioni mettere 
in campo per favorire l’ingresso nel 
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mondo del lavoro dellз neolaureatз. 
Tra le proposte presentate ci sono 
stage formativi non retribuiti o 
tirocini curriculari in sovrannumero, 
ovvero che non concorrono al 
raggiungimento dei crediti per 
conseguire il titolo. Abbiamo fatto 
in modo che siano presenti molti 
più formati di tirocinio all’interno 
del carico didattico di ogni corso di 
laurea magistrale, ma crediamo che 
debba esserci ancora un’evoluzione 
sulla gestione dei tirocini, in 
particolar modo per la laurea 
triennale ed i tirocini non pagati, 
che dovrebbero essere scoraggiati 
dal nostro career service d’Ateneo. 

MIGLIORE 
ORGANIZZAZIONE 
DEI CORSI CON PIÙ 
MODULI

All’interno dei cataloghi degli 
insegnamenti nei vari corsi di studio 

vengono erogati insegnamenti 
suddivisi in più moduli, a cui, in 
molti di questi casi, corrispondono 
anche due prove d’esame distinte 
in due appelli separati. Secondo 
indicazioni ministeriali i corsi di 
studio sono tenuti a progettare 
l’offerta formativa tale per cui siano 
presenti al massimo 20 esami per 
triennale e 12 per la Magistrale. Un 
insegnamento che contiene due 
moduli dunque deve avere un’unica 
prova in un unico appello evitando 
dunque la frammentazione.

CLA COME 
VERO CENTRO 
LINGUISTICO
Ottenere una certificazione 
riconosciuta come IELTS all’interno 
del nostro percorso universitario è 
indubbiamente un vantaggio ma è 
inaccettabile che si facciano ricadere 
sullз studenti le restrizioni imposte 
dagli enti certificatori. Non possiamo 
ritardare la laurea per questo 
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motivo. Vogliamo che l’Ateneo 
prenda in carico lo svolgimento 
della certificazione d’inglese, senza 
passare obbligatoriamente da un 
ente certificatore esterno, come 
già avviene in molte università. 
Inoltre, vogliamo che l’ateneo si 
spinga ancora più in là, garantendo 
la possibilità di effettuare corsi ed 
ottenere certificazioni in lingue 
differenti, anche in previsione 
dei percorsi di mobilità outgoing 
proposti allз studenti.

Vogliamo che sia estesa la possibilità 
di far sostenere l’esame IELTS ad un 
prezzo agevolato tramite università 
a chi è in fase di immatricolazione, 
per rendere meno gravosa la 
procedura di iscrizione per chi viene 
da altri Atenei.

GARANTIRE 
LE ATTIVITÀ 
LABORATORIALI 

Non bisogna far pagare nulla alla 
comunità studentesca, i laboratori 
e le lezioni non dovrebbero costare 
nulla per essere realizzati! Purtroppo 
in particolare ad Architettura e 
Design questa non è una realtà, con 
progetti che pesano sulle tasche 
dellз studenti per i materiali e gli 
strumenti. Crediamo che questo 
debba finire, e che il Politecnico 
debba dare la possibilità a tuttз di 
effettuare le attività senza costi 
aggiuntivi. Per questo proponiamo 
che siano messi a disposizione 
materiali e strumenti per la 
realizzazione dei progetti. 

GARANTIRE LE 
VIDEOLEZIONI 
DI TUTTI I CORSI, 
TUTTI GLI ANNI!

Le videolezioni rappresentano 
un ulteriore valore aggiunto alla 
didattica offerta dal nostro Ateneo 

DIDATTICA

Didattica
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e sono uno strumento di notevole 
utilità, molto apprezzato dallз 
studenti e che abbiamo cercato di 
mantenere in seguito alla ripartenza 
post-pandemia. Queste sono da 
intendersi come uno strumento 
integrativo per riascoltare e 
rivedere quanto spiegato a lezione 
con l’obiettivo di chiarire eventuali 
dubbi. Abbiamo già dovuto 
mettere in piedi le  infrastrutture, 
sdoganando le videoregistrazioni 
(accessibili anche in differita) per 
tutti i corsi. 

Vogliamo mantenere questo 
strumento, non solamente per 
alcuni corsi, ma per tutti, rendendo 
reale la possibilità di studiare e 
lavorare insieme e migliorando la 
didattica, ampliando gli strumenti a 
disposizione di tuttз lз studenti.

SOFTWARE 
E MICRO - 
CREDENTIALS

Crediamo che l’utilizzo di software 
professionali nel nostro percorso 
accademico sia una grande aggiunta 
nel nostro percorso lavorativo, per 
questo crediamo che dovrebbe 
essere ulteriormente valorizzata 
l’acquisizione di competenze 
tecniche nell’utilizzo di questi 
software. 

Vogliamo innanzitutto che l’utilizzo 
di strumenti digitali sia cardine per 
tuttз lз studenti del Politecnico, 
non limitata ai corsi di Ingegneria. 
Per questo chiediamo che vengano 
concesse licenze del pacchetto 
Adobe e di altri software utili per lo 
svolgimento delle attività didattiche. 

Inoltre, proponiamo l’introduzione di 
corsi facoltativi, volti all’acquisizione 
di micro credentials nella forma 
di certificazioni professionali, 
nell’utilizzo dei software/linguaggio 
di programmazione/suite/altro.
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ELIMINAZIONE 
DEI VINCOLI PER 
L’ACCESSO ALLA 
MAGISTRALE

Per tutti i corsi di laurea, i corsi di 
laurea magistrale sono il naturale 
proseguimento di quelli triennali. 
Per questo motivo riteniamo che 
tuttз lз laureatз triennali debbano 
avere la possibilità di proseguire gli 
studi e ci dichiariamo contrari ad 
ogni requisito d’accesso ulteriore 
alla laurea.

Nelle magistrali vengono forniti 
gli strumenti per applicare ed 
approfondire quanto si è appreso 
precedentemente ed è inaccettabile 
che lo stesso Politecnico di Torino 
non riconosca un titolo che esso 
stesso ha rilasciato!

Una volta sdoganato il principio 
che ci debbano essere “requisiti 

di merito” il pericolo è imminente 
per tutti. Sui corsi di Ingegneria 
siamo sempre riusciti ad arginare 
l’impennamento delle soglie, causato 
dai vincoli ministeriali che possono 
portare alla chiusura dei corsi, su 5 
dei 6 corsi in cui erano stati proposte 
delle restrizioni. Su Architettura e 
Pianificazione la situazione è ancora 
più fuori controllo. Da quest’anno 
è possibile entrare anche non 
rispettando (di poco) i limiti di 
media, sottoponendosi a prove su 
criteri dettati da ogni collegio. 

Riteniamo di fondamentale 
importanza lavorare affinché a 
tuttз lз persone venga assicurata 
la possibilità di proseguire gli studi 
e ci impegniamo a portare avanti 
questa battaglia con ancora più 
determinazione!

DIDATTICA

Didattica
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SOSTANZIALE 
ABOLIZIONE 
DELL’ISTITUTO 
DELLA DECADENZA 
E DEL BLOCCO DEL 
PRIMO ANNO
Al primo anno di triennale di 
Ingegneria vige la regola dello 
sbarramento a 26 CFU: se entro 
settembre non si superano almeno 
26 CFU tra gli esami di base dell’area 
ingegneria, la carriera viene bloccata 
e non si può accedere al secondo 
anno.

Da sempre riteniamo che lo 
sbarramento sia dannoso per lз 
studenti, e non faccia altro che 
aggravare la situazione, già difficile, 
di chi ci incorre. Tutto ciò produce 
inoltre la “corsa al CFU”: dovendo 
conseguire i 26 CFU, la maggior 
parte di noi si concentrerà su quegli 

esami che gli risultano più semplici, 
trascinandosi dietro, spesso fino alla 
laurea, i più sostanziosi!

I problemi non finiscono nemmeno 
per chi riesce ad uscirne a gennaio 
e dovrà seguire il secondo anno 
a partire dal secondo semestre: a 
catena sarà costretto a fare l’intera 
triennale a “semestri alternati”. 
Intendiamo quindi proporre la 
rimozione dello sbarramento o, 
quantomeno, un suo nettissimo 
abbassamento, che non tenga in 
conto i CFU ma bensì il numero 
di esami sostenuti (ad esempio 
fissando la soglia a 2 esami).

Anche sulla decadenza ci siamo 
sempre posti in modo negativo. 
Intendiamo quindi proporre, 
anche qui, una radicale revisione, 
chiedendo che sia rimossa la 
“clausola B”, che incide sulle 
matricole che non superano il 
blocco nell’arco di due anni.
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COSA 
ABBIAMO 
FATTO

REGOLAMENTAZIONE 
RIFIUTO DEL VOTO  

SESSIONI 
STRAORDINARIE

Finalmente, i nostri rappresentanti 
del Senato Accademico hanno 
ottenuto una vittoria storica, 
scardinando una legge del 
Ventennio: il rifiuto del voto sarà 
regolamentato in maniera uniforme, 
senza essere rimesso alla volontà 
dei singoli docenti!
Allineati a molte altre università 
come quelle di Bologna, Napoli, 
Roma; a partire dall’anno accademico 
2023/2024, le modalità per il rifiuto 

del voto saranno le seguenti:

-Si avranno 48h dalla convalida del 
voto per comunicare, attraverso una 
procedura sul Portale della Didattica, 
l’intenzione di rifiutare, altrimenti la 
valutazione verrà automaticamente 
registrata.
-Non ci sono limiti sul numero di 
volte per l’esercitazione di questo 
diritto.

N:B: E’ giusto specificare che in caso 
di esami in cui parte della valutazione 
dipende dalla realizzazione di un 
progetto, l’unico voto rifiutabile sarà 
quello relativo alla prova finale del 
corso e non quello degli elaborati 
prodotti durante il semestre.

DIDATTICA

Didattica
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Nel 2021 siamo riusciti ad 
ottenere l’istituzione delle sessioni 
straordinarie, nel periodo autunnale 
e primaverile. Questa grande 
vittoria, nella recente seduta di 
marzo del Senato Accademico, ha 
subito un dimezzamento in triennale 
(con la possibilità di sostenere un 
solo esame per sessione) e la totale 
eliminazione in magistrale.

In vista della delibera, avevamo 
raccolto le testimonianze di più di 
2000 studenti a favore delle sessioni 
e organizzato un’Assemblea aperta 
(sia a studenti che a docenti, tra cui 
il Rettore stesso) in cui tutti hanno 
avuto la possibilità di esprimere la 
propria opinione, e noi dalla nostra 
parte, abbiamo espresso a gran 
voce la necessità che le sessioni 
straordinarie rimanessero attive.

Tuttavia, questo non è stato 
abbastanza per evitare il tragico 

taglio su uno degli strumenti più 
apprezzati e richiesti dalla comunità 
studentesca.

Ma non è finita qui! Ci siamo attivati 
per esprimere il nostro dissenso 
e quello degli studenti, e non ci 
fermeremo! Continueremo a farlo, 
perché non vogliamo più laurearci 
senza capelli.
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L’Università in Italia è un Diritto, 
riconosciuto dalla Costituzione 
e guadagnato nei moti giovanili 
degli anni 60. Questa semplice 
affermazione è la base del 
nostro pensiero sul diritto allo 
studio, ma oggi non è una cosa 
scontata. Speculazioni, inflazione, 
emergenza abitativa, tagli selvaggi 
e privatizzazioni minacciano la 
possibilità di vivere e studiare 
liberamente. Noi crediamo che 
l’Università come polmone culturale 
del Paese debba essere libera ed 
aperta a tutt*, dando la possibilità 
di studiare, migliorare la propria 
cultura, vita ed il proprio territorio 
a prescindere dalle condizioni 
socioeconomiche di nascita. 
Per questo dobbiamo difendere ed 
ampliare il nostro Diritto allo Studio, 
contro ogni logica di profitto, 
prestito e scarsità, ma per renderlo 
un diritto effettivo, garantito a tutta 
la cittadinanza!

DIRITTO ALLO
STUDIO

COPERTURA DELLE 
BORSE DI STUDIO

BORSE DI 
STUDIO

Da più di 5 anni ormai, come gruppo 
di maggioranza in ARDSU, siamo 
riusciti a far garantire la copertura 
totale delle borse di studio. Questa 
copertura è ottenuta, di anno in 
anno, sempre e solo all’ultimo, 
creando un perenne stato di 
incertezza che si abbatte sulle fasce 
economiche più deboli. Per questo 
motivo, vogliamo che la Regione 
si impegni a finanziare in maniera 
più strutturata il Diritto allo Studio 
piemontese, incrementando i 
finanziamenti affinché non vengano 
più fatti “alla goccia”.
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REQUISITI DI 
MERITO

INCOMPATIBILITÀ 
CON ALTRE BORSE

Come Alter.POLIS, da sempre 
sosteniamo che il Diritto allo Studio 
debba essere un vero e proprio 
diritto, non un premio per aver 
conseguito esami universitari. 
Per questo motivo, riteniamo 
fondamentale favorire l’accesso ai 
benefici EDISU riducendo i requisiti 
di merito. Abbiamo ottenuto una 
prima vittoria lo scorso anno, 
quando per la prima volta in 21 
anni, siamo riusciti ad introdurre 
una leggera diminuzione dei CFU, 
negli anni successivi, per alcuni 
corsi. Nei prossimi anni, intendiamo 
estendere questa riduzione anche ai 
primi anni, nonché ridurre sempre 
più il numero di CFU per accedere ai 
benefici EDISU.

Come Alter.POLIS, da sempre 
sosteniamo che il Diritto allo Studio 
debba essere un vero e proprio 
diritto, non un premio per aver 
conseguito esami universitari. 
Per questo motivo, riteniamo 
fondamentale favorire l’accesso ai 
benefici EDISU riducendo i requisiti 
di merito. Abbiamo ottenuto una 
prima vittoria lo scorso anno, 
quando per la prima volta in 21 
anni, siamo riusciti ad introdurre 
una leggera diminuzione dei CFU, 
negli anni successivi, per alcuni 
corsi. Nei prossimi anni, intendiamo 
estendere questa riduzione anche ai 
primi anni, nonché ridurre sempre 
più il numero di CFU per accedere ai 
benefici EDISU.

BORSE DI MOBILITÀ 
INTERNAZIONALE
Grazie al nostro lavoro come 
rappresentanti, siamo riusciti 
a bloccare il taglio delle risorse 
destinate allз studenti in mobilità, 
impedendo il blocco dell’erogazione 
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INFO BORSISTI 
EDISU PIEMONTE AUMENTO 

DELLA PLATEA DI 
BENEFICIARЗ

DIRITTO ALLO STUDIO

dell’importo relativo al servizio 
abitativo non fruito e la riduzione 
della quota del contributo 
integrativo. Siamo anche riuscitз 
ad ottenere dei miglioramenti: nel 
bando per il contributo integrativo 
dell’anno 2018/2019 sono stati 
considerati, dove previsti, anche 
i programmi “free mover” e 
“double degree”. Dopo la vittoria 
dell’ampliamento della platea di 
beneficiariз del contributo per la 
mobilità internazionale, ci siamo 
battutз per lo stanziamento dei 
fondi necessari ad assicurare la 
borsa a tuttз coloro che sono 
risultatз idoneз non beneficiariз 
nell’a.a. 2018/2019.

“Info Borsisti EDISU Piemonte” 
è ormai un punto di riferimento 
per tuttз lз borsistз del Piemonte: 
creato nel 2017 come pagina 
Facebook e sbarcato su Instagram e 

su Telegram nel 2021, rappresenta 
un punto di appoggio fondamentale 
per chiunque abbia domande e 
dubbi sulle procedure legate ai 
benefici, ma non solo! “Info Borsisti” 
permette a tuttз di interfacciarsi 
e dialogare tra borsistз e residenti 
nonché contattare direttamente 
e rapidamente con lз nostrз 
rappresentanti in EDISU, per 
chiedere aiuto nelle situazioni 
di disagio e portare alla nostra 
attenzione tutto ciò che non va 
in EDISU e nel Diritto allo Studio 
regionale! Negli anni, infatti, 
abbiamo più volte portato avanti 
le istanze nate dalla collettività sul 
gruppo, rendendo la rappresentanza 
veramente condivisa e attiva dal 
basso!

Nonostante la nostra Regione sia 
tra le più virtuose d’Italia, riteniamo 
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AUMENTO DEGLI 
IMPORTI

che si possano fare ancora molti 
passi avanti: l’attuale soglia massima 
per ottenere la borsa è ancora di € 
23.626 di ISEE, con soli due scaglioni, 
nonostante gli investimenti del 
Ministero dell’Università. Talvolta, 
per pochi euro in più o in meno, 
si passa dall’averne pieno diritto 
al rimanere senza nulla. Lo scorso 
anno, siamo stati l’unica lista, 
insieme a Studenti Indipendenti 
(UniTo) e CollettivaMente (Upo), a 
combattere per implementare soglie 
ISEE/ISPE maggiori. Non abbiamo 
intenzione di far sentire le nostre 
voci in Regione: vogliamo che anche 
in Piemonte si implementino le 
nuove soglie ministeriali, Inoltre 
proponiamo l’introduzione di alcune 
fasce cuscinetto, che permettano 
anche a chi ha un ISEE superiore 
la soglia di ottenere un sussidio 
almeno parziale: il Diritto allo Studio 
non deve essere un privilegio di 
pochз ma un Diritto di tuttз.

Caro affitti, caro bollette, inflazione 
sono tutti fenomeni che si 
ripercuotono pesantemente sulla 
vita dellз studenti, specialmente 
se fuorisede: per questo motivo 
chiediamo che gli importi delle Borse 
di Studio vengano ulteriormente 
aumentati AL NETTO DELLE 
DETRAZIONI portate avanti da 
EDISU. Aumenti fittizi come quelli 
dello scorso anno, che sono stati 
accompagnati da un aumento della 
detrazione per chi è in residenza e i 
rincari delle mense, sono nient’altro 
che un pretesto per vantare un 
potenziamento del Diritto allo Studio 
in Piemonte mentre al contempo si 
incrementa il contributo economico 
dellз studenti per l’erogazione dei 
benefici EDISU.
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ANTICIPO 
DELL’EROGAZIONE 
DELLE BORSE

BENESSERE 
PSICOLOGICO

DIRITTO ALLO STUDIO

Ad oggi, le due rate della borsa 
EDISU avviene a fine dicembre 
e a luglio (o addirittura dicembre 
dell’anno successivo per alcuni 
primi anni). Ciò significa che la borsa 
non rappresenta un contributo per 
facilitare l’accesso all’istruzione 
bensì un “rimborso spese”, che 
specialmente all’inizio della propria 
carriera sono più che ingenti. Dopo 
una prima vittoria, con l’ottenimento 
dell’erogazione del 50% della borsa 
nella prima rata dei primi anni (prima 
era il 25%), chiediamo che le borse 
vengano erogate anticipatamente, 
prevedendo una prima quota da 
erogare contestualmente alla 
pubblicazione delle graduatorie 
provvisorie. Per realizzare ciò, 
vogliamo che si aumentino i 
rapporti tra EDISU e Atenei, in 
modo che quest’ultimi diventino 

Pensiamo che il benessere 
psicologico, non solo di chi studia, 
ma di qualsiasi persona debba 
essere tutelato. La competitività 
a cui ci spinge l’attuale modello 
universitario, le condizioni di stress 
a cui siamo sottopostз, dovute 
all’obbligo di macinare crediti in 
determinate scadenze per essere 
consideratз meritevoli e continuare 
così il nostro percorso universitario, 

enti di garanzia ed intermediari per 
l’anticipo delle borse, utilizzando a 
tal fine la tassa regionale erogata 
dallз studenti agli Atenei.

RESIDENZE 
E RESIDEN-
ZIALITÀ
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POTENZIAMENTO 
CONNESSIONE 
INTERNET

Un punto su cui ci siamo tanto 
battutз è stato quello riguardante la 
connessione internet all’interno di 
ogni singola struttura: date le diverse 
modalità contrattuali con i diversi 
appaltatori del servizio, risulta che 
tra le varie residenze si abbiano 
qualità differenti di connessione. 
La necessità di ottenere una 
connessione adeguata è stata di 
nuovo messa in evidenza dalla crisi 
sanitaria: se da un lato EDISU ha 
impedito a numerose persone non 
abbastanza “meritevoli”, a detta del 
Presidente EDISU, di ricevere la 
borsa di studio, dall’altro numerose 
residenze si sono trovate prive di 
una connessione internet adeguata 
a seguire le lezioni e a sostenere gli 
esami online, necessari per ottenere 
quei crediti che dovrebbero 
permetterci di accedere al bando per 
tutti i benefici. Per questo, ad inizio 
lockdown nello scorso marzo 2020, 
abbiamo fatto mettere a disposizione 
nelle varie residenze delle sim card 
con promozioni attivate inerenti alla 
connessione dati e, nelle strutture 
con una situazione più complicata, 

rappresentano un forte ostacolo 
alla tutela di questo. Così, come 
nelle università abbiamo fatto aprire 
sportelli psicologici, anche nelle 
residenze abbiamo contribuito ad 
aprire lo spazio “ResidenzAscolta”, 
uno sportello psicologico, che 
specialmente durante il COVID, 
si è dimostrato quanto mai utile 
per il benessere di moltз studenti, 
sottopostз ad ancora più fonti 
di disagio, di fronte al totale 
disinteresse delle istituzioni che non 
ci hanno consideratз e alla difficoltà 
della ripartenza dopo il periodo di 
reclusione nelle piccole stanze delle 
nostre residenze. Anche per questo 
pretendiamo che il benessere 
psicologico di chi studia e lavora 
nelle residenze sia mantenuto e 
venga implementato nei prossimi 
anni.
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NUOVE RESIDENZE

TUTELA DEL 
MERCATO DEGLI 
AFFITTI

RIDUZIONE DELLA 
DETRAZIONE PER 
LЗ ASSEGNATARIЗ

DIRITTO ALLO STUDIO

Lo scorso anno, la Regione 
Piemonte ha deciso aumentare a 
€ 2700 la detrazione dalla borsa 
per chi è assegnatariз di residenza, 
intascando un incremento di 
quasi MEZZO MILIONE DI EURO 
proveniente esclusivamente dalle 

abbiamo fatto installare una nuova 
connessione wi-fi o potenziato 
quella già esistente.

Quest’anno abbiamo finalmente 
ottenuto due nuove residenze: 
la “Foresteria Lingotto” e la 
“Residenza Giordano Bruno” che 
hanno permesso l’aggiunta di ben 
364 nuovi posti letto. Queste due 
residenze si aggiungono alla “Cesare 
Codegone” e alla “Carlo Mollino” 
riaperte due anni fa dopo 4 anni di 
lavoro.

Pur essendo l’aumento del 
numero di posti letto un traguardo 
importante, non è abbastanza! Il 
Piemonte e Torino sono in una 
situazione tragica per quanto 

riguarda l’abitare dellз fuorisede, 
tra migliaia di studenti idoneз non 
beneficiariз, residenze fatiscenti 
ed un mercato degli affitti non 
tutelato con prezzi che aumentano 
a dismisura. Chiediamo pertanto 
che EDISU, interfacciandosi con 
il Comune di Torino, la Regione 
Piemonte, gli Atenei e gli Enti 
di competenza, riveda l’accordo 
territoriale per tutelare ancor di più 
lз studenti e permettere accesso a 
condizioni abitative dignitose per 
tuttз a prescindere dalla disponibilità 
economica di ognunǝ.
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DISTRIBUZIONE 
DI BENI DI PRIMA 
NECESSITÀ

CERCO-ALLOGGIO

Dopo aver proposto nel mandato 
2019/2021 la distribuzione gratuita 
di beni di prima necessità e prodotti 
indispensabili alla vita quotidiana 
(come assorbenti, preservativi ecc…) 
in tutte le residenze ed aule studio di 
EDISU, abbiamo ottenuto un primo 
passo avanti con l’installazione di 
dispenser di assorbenti gratuiti nelle 
residenze “Villa Claretta” e “Olimpia” 
nonché nella sala studio “Opera”.

Vista la situazione emergenziale, è 
necessario che EDISU attivi delle 
politiche di sostegno anche a chi 
è costretto a rivolgersi al mercato 
privato. Una sperimentazione in 
tal senso era stata fatta da EDISU 
con CercoAlloggio, un portale 
web che metteva in contatto 
domanda e offerta, senza costi 
di intermediazione e garantendo 
trasparenza e regolarità della 
trattativa.

Il servizio CercoAlloggio rendeva 
possibile la stipula di contratti anche 
a distanza, mettendo a disposizione 
un tour virtuale degli appartamenti 
e AFFITTI certificando il loro buono 
stato. Costituiva anche un mezzo 
per tutelare lз studenti dai ricatti 
e dagli atteggiamenti razzisti dellз 
proprietariз, che spesso manifestano 
pregiudizi nell’affittare a studenti 
di altre culture o nazionalità. 
Consentiva inoltre di accedere a 
uno sportello di consulenza legale 
sui contratti di affitto totalmente 

tasche dellз studenti. Non crediamo 
giusto sfruttare gli aumenti degli 
importi di borsa per coprire i costi 
delle residenze, chiediamo pertanto 
che venga ridotto e quantomeno 
riportato a quanto previsto negli 
anni passati.
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DIRITTO ALLO STUDIO

gratuito. Nonostante il successo 
della sperimentazione e il nostro 
tentativo di ampliarlo e garantirlo 
sul lungo periodo coinvolgendo 
nel progetto Atenei e Regione, i 
finanziamenti per CercoAlloggio 
sono stati tagliati e la piattaforma, 
di conseguenza, chiusa. Ci stiamo 
impegnando e continueremo a 
farlo affinché un servizio del genere 
sia ripristinato e lз studenti siano 
sostenutз e tutelatз nella ricerca 
della casa.

Il numero di posti nelle residenze 
EDISU è purtroppo ancora ben 
lontano dal necessario, pertanto, 
ogni anno, migliaia di idoneз 
devono rivolgersi al mercato 
delle locazioni private. Purtroppo 
tra cauzioni, spese di agenzia e 
volture, ci si ritrova a dover pagare 
centinaia di euro ancor prima di 
cominciare l’anno, per di più senza 
alcun sostegno economico, dato 
che la prima rata della borsa viene 
erogata solo a dicembre. Questa 

FONDO ROTATIVO

situazione produce forti disparità, 
soprattutto per chi, come lз iscrittз 
al primo anno, vive un momento 
particolarmente delicato del suo 
percorso, e per lз quali la copertura 
dei posti letto è particolarmente 
bassa. Ci siamo quindi fortemente 
battutз per trovare una soluzione, 
che finalmente dopo lunghe 
trattative è arrivata. Si tratta del 
Fondo Rotativo per deposito 
cauzionale, ovvero la possibilità 
di ottenere un’anticipazione della 
borsa di studio, fino ad un massimo 
di 800 euro, per coprire le spese 
di cauzione connesse alla stipula 
di un contratto di affitto. Nel 2017 
abbiamo anche organizzato un 
presidio di tende davanti alla sede 
del CdA di EDISU, chiedendo che 
i criteri di accesso al fondo fossero 
ampliati anche agli anni successivi. 
Anche in questo caso abbiamo 
ottenuto una grande vittoria! Per 
il futuro, continueremo a batterci 
affinché la misura sia rinnovata ed 
estesa. Vogliamo che il contributo 
sia erogato già a inizio settembre e 
che possa essere richiesto più volte 
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ELIMINAZIONE DEI 
RINCARI

nel corso della carriera universitaria, 
ma anche più volte durante l’anno 
se necessario, come nel caso di 
un cambio di casa. In generale 
siamo convintз che sia necessario 
predisporre un intervento di 
sostegno più consistente, che 
non si limiti alla somma della sola 
cauzione, ma consenta la copertura 
di tutte le mensilità di affitto fino 
all’erogazione della prima rata della 
borsa di studio. 

Dal 2022/23 la Regione ha 
manifestato una scelta politica 
chiara con il rincaro dei prezzi delle 
mensa che mediamente si attesta 
intorno al 40% per il piatto unico. 
Questa scelta, oltre ad aumentare 
i costi per gli studenti, rappresenta 

MENSE

un vero e proprio depotenziamento 
del sistema ristorazione che verrà 
sempre meno utilizzato. Ciò si 
contrappone totalmente con quanto 
accaduto nel 2016, dove l’adozione 
di un tariffario ridotto ha portato 
ad un incremento del 70% dei pasti 
erogati da EDISU. Quest’anno siamo 
scesi in piazza per manifestare 
contro questi aumenti ma la nostra 
mobilitazione non finisce qui: 
continueremo, all’interno e al di 
fuori degli organi, a combattere per 
un sistema accessibile per tuttз lз 
studenti.

MIGLIORAMENTO 
DELLA QUALITÀ E 
DELLE PROPOSTE
Cruciale è la qualità del cibo servito 
nelle mense, cosa che va di pari 
passo con la possibilità di avere 
alternative vegetariane/vegane e 
maggiore diversità per permettere 
anche a studenti con particolari 
intolleranze, di usufruire di un pasto 
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DIRITTO ALLO STUDIO

CONVENZIONA-
MENTO DEL BAR 
DEL VALENTINO

EMERGENZA 
MENSE E 
MIRAFIORI

Si tratta di una soluzione transitoria, 
positiva ma non definitiva, per 
migliorare il servizio di ristorazione 
nell’area di San Salvario, a seguito 
della chiusura della mensa di Via 
Galliari, prevedendo un punto di 
erogazione del servizio all’interno 
del Castello del Valentino, ma 
anche più vicino alle sedi di Unito 
(Via Giuria etc.). Questa soluzione 
dovrebbe essere affiancata da altri 
esercizi convenzionati nella stessa 

Il Piemonte ha i livelli più bassi di 
garanzia del sistema di ristorazione 
tra le regioni italiane. In un sistema 
già così poco funzionante, la 
chiusura nel 2019 della mensa 
Borsellino è stata per noi un 
gesto irresponsabile da parte 
dell’Amministrazione EDISU. Grazie 
alle proteste e alle nostre pressioni 
siamo riuscitз ad ottenere lo scorso 
anno la riapertura della mensa. Nel 
contempo, la sede di Mirafiori risulta 
scoperta e monopolizzata dall’unico 

completo. In tal senso, dopo aver 
già fatto introdurre, nella divisione 
del punteggio di gara, l’inserimento 
di requisiti che prevedano 
l’utilizzo di materiali e attrezzi eco-
sostenibil, abbiamo anche ottenuto 
l’inserimento di criteri premiali per la 
presenza di alternative vegetariane/
vegane.

area e da un migliore utilizzo della 
convenzione con la mensa interna 
della Stampa! Ma soprattutto: in 
prospettiva, l’obiettivo dovrebbe 
essere l’apertura di una vera e 
propria nuova mensa nell’ambito del 
polo di Torino Esposizioni (Rotonda 
del Valentino).
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ESTENSIONE ORARI 
“BORSELLINO”

bar convenzionato gestito da 
CirFood, che impedisce la presenza 
di chioschi esterni e concorrenza 
anche all’esterno del perimetro 
della Cittadella del Design. In vista 
del progetto di espansione della 
sede, portato avanti dal Politecnico, 
chiediamo che innanzitutto vengano 
rivisti gli accordi con il bar nonché 
la creazione di una vera e propria 
mensa per quella che sarà la sede del 
DAD al Valentino e della cittadella 
dell’Automobile a Mirafiori.

Dopo la vittoria storica che ci ha 
portato a far riaprire la mensa 
Borsellino, vogliamo che gli orari di 
apertura siano coerenti con quelli 
seguiti dallз studenti del Poli. Lo 
scorso novembre siamo riusciti ad 
estendere l’apertura passando da 
12:00-14:00 ad 11:45-14:30. Ciò 
non è però abbastanza! Chiediamo 
che anche la “Borsellino” adotti gli 

stessi orari della “Castelfidardo”, 
aprendo a pranzo dalle 11:30 alle 
15:00 in modo da permettere a tuttз 
di mangiare a prescindere dall’orario 
di fine lezioni!

AULE 
STUDIO
(CASTELFIDARDO 
SPAZIO MISTO + 
ALTRI SPAZI MISTI 
REALIZZATI)
La situazione delle Aule Studio 
torinesi è indubbiamente critica: 
trovare un posto libero è un’impresa, 
e gli orari di apertura corrispondono 
solo parzialmente alle nostre 
esigenze. La pandemia ha ancor 
più messo in luce le problematiche 
strutturali, denunciate da anni, di 
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DIRITTO ALLO STUDIO

CASTELFIDARDO 
SPAZIO MISTO

PIÙ SPAZI MISTI 
ED INVESTIMENTI 
IN TUTTA TORINO

questi spazi. Anche quando hanno 
potuto riaprire infatti, la gran parte 
delle aule studio sono rimaste chiuse, 
a causa dell’ambiente malsano 
e dell’impossibilità di rispettare 
le norme sanitarie. Ma non solo: 
la pandemia ha reso più difficile 
muoversi con i mezzi di trasporto 
pubblico, spesso insicuri, verso le 
aule studio, tutte contingentate 
nella zona del centro. Con le 
università completamente chiuse, la 
presenza di aule studio facilmente 
raggiungibili è diventata una 
necessità quanto mai fondamentale 
per moltissimз studenti.

Dopo una prima approvazione 
della nostra mozione in Assemblea 
Regionale, abbiamo intenzione di 
rendere la mensa Castelfidardo uno 
spazio misto vero e proprio. Sul 
modello di quanto già accade nelle 
mense “Principe Amedeo”, “Olimpia” 

L’idea degli spazi misti non deve 
essere limitata alla sola mensa 
Castelfidardo, bensì deve prendere 
piede in tutta Torino e in tutto il 
Piemonte. Vogliamo che vengano 
aumentati i servizi negli spazi misti 
già presenti nonché che ne vengano 
creati di nuovi. Chiediamo per 
l’allestimento di vere e proprie zone 
microonde nonché l’investimento 
per un potenziamento della 

e “Perrone”, vogliamo che negli 
orari di non apertura della mensa, 
sia possibile usare le centinaia di 
posti liberi per studiare in completa 
libertà. Facendo inoltre parte 
dello stesso complesso dell’aula 
studio Ex-EDISU, sarebbe inoltre 
possibile estenderne l’apertura fino 
a mezzanotte e il sabato come già 
accade per l’aula studio.
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connessione wifi a banda larga in 
modo da poter sfruttare questi spazi 
anche per molte ore senza disagi. 
Vogliamo, inoltre, che vengano 
sistemati tutti i problemi delle 
strutture più fatiscenti, investendo in 
sistemi di aerazioni, riscaldamento/
raffrescamento, efficientamento 
energetico e cablaggio dei posti di 
studio. Vogliamo posti confortevoli 
e sicuri per tuttз lз studenti!
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Le cause sistemiche del malessere 
non colpiscono tutt3 allo stesso 
modo. E’ chiaro che queste hanno 
un peso maggiore su tutte quelle 
categorie che già subiscono 
discriminazioni e vivono al margine 
della società: soggettività lgbtq+, 
donne, migranti, disabili, persone 
razzializzate.

Crediamo che gli spazi del sapere 
non possono più legittimare 
e istituzionalizzare la violenza 
eterocispatriarcale e l’uso di un 
modello di valutazione meritocratico 
che non  viene concepito come 
strumento di messa a valore delle 
identità nei loro spazi di agio, ma 
come un dispositivo punitivo e di 
esclusione sociale.

Programmazione di incontri periodici 
di formazione/informazione per 
studenti, docenti e personale di 
Ateneo sulle tematiche di genere.

TRANSFEMMI-
NISMO E 
INCLUSIVITÀ

FORMAZIONE 
SULLE TEMATICHE 
DI GENERE

COSA 
VOGLIAMO 
FARE
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SPORTELLO 
INFORMAZIONE

POTENZIAMENTO 
SPORTELLO 
D’ASCOLTO

RENDERE IL POLI 
UN ATENEO 
“SAFER”

PROMUOVERE 
IL LINGUAGGIO 
INCLUSIVOSUPPORTO

PEER TO PEER

Creazione di una specifica pagina del 
portale che riporti contatti di realtà 
che possano aiutare lз studenti 
ad affrontare difficoltà legate alla 
religione, etnia e/o orientamento 
sessuale.

Inserimento di nuovo personale 
specializzato (psicologi, avvocati) 
che possano affiancare la Consigliera 
di Fiducia nel suo lavoro e fornire, 
quindi, un servizio potenziato a 
tuttз coloro che ne hanno bisogno.

Aumento dell’efficacia dei servizi già 
presenti in Ateneo, maggior tutela 
in caso di denuncia per molestie, 
fornire un bilancio di genere più 
veritiero per garantire trasparenza, 
rispetto all’effettiva sicurezza 
presente all’interno dell’Ateneo.

Promozione del linguaggio inclusivo 
anche nei regolamenti e nelle 

Rete studentesca che possa fungere 
da tramite tra le figure professionali 
di supporto e lз studenti, che per 
timore o vergogna sono frenatз 
dal rivolgersi direttamente a figure 
“ufficiali”.
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CREAZIONE DI UN 
REGOLAMENTO 
ANTIMOLESTIE E 
CONTRO L’OMOBI-
LESBOTRANSFOBIA

Crediamo che sia necessario 
regolare le molestie fisiche, verbali 
e psicologiche che purtroppo 
si verificano spesso all’interno 
dell’Ateneo, per rendere più 
semplice la consapevolezza e la 
denuncia dell’avvenuta violenza.

TRANSFEMMINISMO E INCLUSIVITÀ

comunicazioni ufficiali, eliminando 
il plurale maschile quando si 
considera una platea di soggettività 
eterogenea. COSA 

ABBIAMO 
FATTO
ELEZIONE 
DIRETTA DELLƏ 
RAPPRESENTANZA 
STUDENTESCA NEL 
COMITATO UNICO 
DI GARANZIA

Crediamo nel potenziale di questo 
organo e abbiamo ritenuto che 
meritasse l’elezione diretta di 
unə rappresentante, candidatə 
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CICLO DI 
ASSEMBLEE 
TRANSFEMMINISTE

RICONOSCIMENTO 
DELLA CARRIERA 
ALIAS

Assemblee volte a discutere 
apertamente tematiche riguardanti 
la sensibilizzazione su questioni di 
genere, discriminazioni e violenze. 
Durante questo mandato abbiamo 
organizzato due assemblee 
transfemministe di grande impatto, 
la prima in collaborazione con la 

Per quanto riguarda il diritto allo 
studio,  la carriera alias non si limita 
alla sostituzione di nomi e pronomi, 
ma mira a creare un ambiente 
sicuro e accogliente per lз studentз 
trans e non binari, costituendo un 
forte deterrente all’abbandono 
scolastico e più in generale una 
tutela del benessere psico-fisico 
dellз studentз.

In analogia con quanto già deliberato 
nella seduta di luglio 2021 in 
merito all’adozione di un nuovo 

specificatamente per questo organo. 
(In precedenza il posto in CUG 
spettava ad unə dellз rappresentanti 
in Senato Accademico). Nella 
scorsa campagna abbiamo eletto 
un nostro rappresentante in tale 
organo, questo rappresenta un 
passo in avanti per una maggior 
rappresentanza nelle dinamiche di 
genere.

comunità iraniana del politecnico 
e la seconda in collaborazione con 
l’associazione ‘Chi si cura di te’.
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TRANSFEMMINISMO E INCLUSIVITÀ

POLI FOR ALL: 
BAGNI GENDER 
NEUTRAL
A Giugno 2022 è passata in Senato 
Accademico la mozione per la 
realizzazione dei bagni gender 
neutral nel nostro Ateneo. Inoltre, 
sono stati introdotti dei punti di 
distribuzione gratuita di assorbenti 
e contraccettivi, esempio di 
mutualismo sociale.

iter procedurale per l’attivazione 
di carriere alias per gli/le studenti, 
il Senato Accademico nella seduta 
del 14 luglio 2022 ha approvato la 
procedura per richiedere la carriera 
alias. Inoltre, adesso è sufficiente 
mostrare solamente la smart card 
del Politecnico per il riconoscimento 
della propria identità. 
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Il nostro Ateneo ha un ambizioso 
obiettivo di espansione: arrivare 
a 40 000 studenti. Peccato però 
che gli spazi del Politecnico non 
siano lievitati per accomodare 
questa mole di studenti, rimanendo 
invariati dall’apertura delle aule R. 
Questo ha creato e crea problemi, 
disagi e disservizi nei confronti 
dellз studenti che attraversano 
l’università, sia a livello di comfort 
che a livello di sicurezza. L’università 
deve essere uno spazio adeguato, 
salubre ed accogliente per tuttз 
per cui dobbiamo continuare a 
rivendicare un miglioramento ed 
un’espansione di questi, in un’ottica 
di creare un campus davvero 
inclusivo, sostenibile ed adatto a 
noi. 

SPAZI

Vogliamo un Ateneo aperto e al 
servizio della collettività. Ai limiti 
di personale e spazi non si può 
rispondere tagliando gli studenti, 
ma aumentando gli investimenti. 
Vogliamo che tutti gli sviluppi del 
Masterplan siano completati e che 
il masterplan stesso venga ampliato 
ulteriormente tenendo bene in 
mente il benessere di chi lo abita: 
noi studenti. 

INVESTIMENTO 
IN EDILIZIA 
UNIVERSITARIA

INVESTIMENTO 
SUGLI SPAZI 
ALL’APERTO

COSA 
VOGLIAMO 
FARE
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PIÙ AULE STUDIO 
DI MAGGIOR 
QUALITÀ

NUOVI 
LABORATORI

Vogliamo rendere più fruibili e 
vivibili gli spazi all’aperto dei nostri 
campus, ad esempio liberando i 
parcheggi auto della Sede Centrale 
e del Castello del Valentino, 
migliorando le dotazioni esterne 
con prese, coperture e riscaldamenti 
(compatibilmente con gli obiettivi 
di sostenibilità energetica del poli), 
al fine di migliorare ed aumentare 
gli elementi di arredo urbano utili a 
studenti e personale ed ottenere di 
più dai nostri spazi.

Vogliamo un maggior numero 
di spazi destinati allo studio 
individuale e collettivo, chiedendo 
all’amministrazione una particolare 
attenzione sugli arredi e sulle 
dotazioni. Non vogliamo che i nostri 
spazi vengano abbandonati né che 
cadano nel degrado, dobbiamo 
difenderli e batterci per migliorarli! 

Vogliamo che vengano creati 
spazi dedicati allo svolgimento dei 
laboratori, dotati di attrezzatura 
utile, permettendo lo svolgimento 
di questi senza ulteriori costi 
aggiuntivi per la comunità 
studentesca. In particolar modo per 
lз studenti dei corsi di Architettura 
e Design, che già adesso si trovano 
a dover effettuare lavori manuali 
e creativi senza alcuno spazio 
dedicato all’interno dell’Ateneo.

AULE DEDICATE 
AI GRUPPI

Il lavoro di gruppo, la cooperazione 
e le soft skill devono essere al centro 
dell’offerta didattica dell’Ateneo 
ma questo non trova molto spazio 
nel nostro ateneo. Chiediamo 
l’istituzione di spazi dedicati allo 
svolgimento di lavori di gruppo, 



SpaziLe 11 sezioni dettagliate

SPAZI 
DI SOCIALITÀ

RIAPERTURA 
NOTTURNA

Vogliamo spazi interni ed 
esterni destinati a fini sociali, 
consentendoci di coltivare passioni 
come la musica, lo sport, la lettura, 
la recitazione

Vogliamo che gli orari di apertura 
del Politecnico tornino quelli 
precedenti alla pandemia! Le aule 
studio dovrebbero essere aperte 
almeno fino alle 21, in tutte le 
nostre sedi. 

COSA 
ABBIAMO 
FATTO
AREA SEMI-
PEDONALE 
ALL’INGRESSO DI 
CORSO DUCA 
Crediamo che pedonalizzare la parte 
di controviale di Corso Duca degli 
Abruzzi tra corso Montevecchio e 
Via D’Ovidio permetterebbe una 
ristrutturazione di quello spazio, 
strappandolo alle auto e rendendolo 
un ulteriore spazio aperto vivibile 
per la nostra comunità accademica. 
Per questo abbiamo chiesto, sin 

SPAZI

aperti alla cooperazione ed allo 
studio collettivo, per alleggerire il 
carico sulle aule studio individuali 
e consentire di lavorare assieme in 
maniera più efficace. 
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COMMISSIONE 
SERVIZI SEDI 
PERIFERICHE

ACQUISTO 
CITTADELLA 
DEL DESIGN E 
DELLA MOBILITÀ

dal 2019, che nel Masterplan 
venisse inserita la pedonalizzazione 
almeno del controviale, che è stato 
rinnovato quest’anno.

Abbiamo chiesto di istituire una 
commissione ad hoc per revisionare 
le varie sedi periferiche del nostro 
Ateneo (Mirafiori, Lingotto, Morgari, 
Mondovì), in modo da garantire gli 
stessi servizi a tuttз lз studenti. 
Crediamo che le particolarità di ogni 
sede (che chiamare periferiche non 
è neanche soddisfacente perché 
impone una gerarchia) debbano 
essere valutate ed affrontate con la 
massima attenzione possibile. 

Abbiamo fatto in modo che l’Ateneo 
acquistasse la sede di Mirafiori, 
smettendo di pagare l’affitto ed 
aprendo le porte ad ulteriori 
possibilità di sviluppo, per i corsi 
di Design, Autoveicolo, i team 
che richiedono più spazi per i loro 
laboratori ed altri locali da restituire 
alla comunità studentesca.
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Pensiamo che il benessere 
psicologico, non solo di chi studia, 
ma di qualsiasi persona, debba 
essere tutelato. La competitività 
a cui ci spinge l’attuale modello 
universitario, le condizioni di stress 
a cui siamo sottopostз, dovute 
all’obbligo di macinare crediti in 
determinate scadenze per essere 
consideratз meritevoli e continuare 
così il nostro percorso universitario, 
rappresentano un forte ostacolo alla 
tutela di questo.

Innanzitutto, il modello individualista 
competitivo nega l’esistenza di 
fattori sociali sulle vite delle persone, 
sostenendo che il raggiungimento 
degli obiettivi personali dipenda 
soltanto dalla forza di volontà, 
cancellando fattori di partenza e 
condizioni materiali. È evidente, 

BENESSERE 
PSICOLOGICO

invece, come l’elemento del merito 
diventa strumento di attribuzione 
economica e sociale, spaccando 
in classi ben definite l3 studenti e 
creando dinamiche di competizione, 
individualismo e performatività che 
non contribuiscono a un modello di 
educazione sano.

DISABILITA’, 
NEURODIVERGENZE, 
SALUTE E 
ANTIABILISMO
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 PER QUESTO 
CHIEDIAMO:

Nelle nostre scuole e università 
il benessere psicologico non 
è considerato importante e 
condizionante della vita formativa 
dellз studenti, è importante che 
tuttз coloro che sentono l’esigenza 
di un supporto professionale 
formato per la tutela della 
propria salute mentale abbiano la 
possibilità di ottenere l’aiuto di cui 
hanno bisogno.

Formazione adeguata per 
docenti e personale su disabilità 
e neurodivergenze in ottica 
antiabilista, al fine di garantire 
riservatezza e dignità a tuttз lз 
studenti, in particolar modo per 
chi ricopre il ruolo di Diversity e 
Disability Manager.

Riconoscimento delle malattie 
croniche e invisibili, patologie 
fisiche ( vulvodinia,endometriosi, 
neuropatia del pudendo, etc.) e 
disturbi psichici (ansia, depressione, 
stress post-traumatico, etc).
Ulteriore abbattimento delle 
barriere architettoniche, al fine di 
non marginalizzare le persone con 
disabilità motorie.

Tutoraggio strutturato e accessibile 
con riconoscimento automatico 
degli strumenti compensativi.

Potenziamento dello spazio 
d’ascolto senza limiti di sedute per 
tutta la comunità studentesca.

Garantire e offrire maggiore 
attenzione allз studenti in 
gravidanza.
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La piaga maggiore dell’università 
italiana sono le tasse universitarie, 
che rappresentano ancora una 
vessazione per moltissimз di 
noi. Il processo di rendere il 
Politecnico un’istituzione pubblica 
in tutto e per tutto deve passare 
per una riduzione progressiva 
della contribuzione studentesca, 
spostando il peso dell’Ateneo e del 
sistema universitario sulla fiscalità 
generale. Allo stesso tempo il ruolo 
dell’università deve essere quello di 
consentire lo sviluppo culturale delle 
individualità che si formano al suo 
interno, attraverso infrastrutture di 
welfare che consentano di vivere i 
territori, i musei e la cultura locale. 

Puntiamo a velocizzare le 
procedure di acquisizione della 
documentazione, al fine di assicurare 
il rimborso dell’abbonamento GTT e 
Musei già a partire dal primo periodo 
didattico. Vogliamo, inoltre, che il 
pacchetto mobilità torni a coprire 
la totalità degli abbonamenti GTT, 
senza percentuali o riduzioni dovuti 
a bonus statali.

TASSE

SEMPLIFICAZIONE 
E RIPRISTINO 
DELLE PROCEDURE 
DI WELFARE

COSA 
VOGLIAMO 
FARE? 
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RIDUZIONE 
CONTRIBUZIONE 
STUDENTESCA 

FASCIAZIONE 
AGEVOLATA PER 
STUDENTI DOPPIA 
LAUREA 

ESTENSIONE 
RIMBORSO 
MEZZI PUBBLICI 
PER STUDENTI 
PENDOLARI 
(TRENITALIA) 

La prosecuzione degli studi di 
ognunз porta benefici all’intera 
collettività, ecco perché crediamo 
che l’istruzione non debba 
essere finanziata con le tasse 
dellз studenti, bensì con le tasse 
dell’intera cittadinanza (come 
accade per il Servizio Sanitario 
Nazionale e per tanti altri servizi 
pubblici). Nel frattempo, vogliamo 
un innalzamento della No-Tax area!

Con il superamento del vincolo 
che impediva l’iscrizione 
contemporanea a due corsi di 
laurea, a livello di contribuzione 

studentesca si creano degli scenari 
molto costosi che rendono questo 
cambiamento applicabile solamente 
ad alcune fasce di studenti. 
Crediamo che il superamento di 
un limite debba essere effettivo e 
non solamente nominale, quindi 
che tuttз dovrebbero poter fruire 
di questo nuovo assetto della 
didattica. Per questo proponiamo 
che vengano redatti accordi, 
almeno con le altre università 
piemontesi, che riducono l’importo 
dovuto da chi frequenta due corsi 
di laurea contemporaneamente, 
a prescindere dal loro livello 
economico.
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TASSE

Il Politecnico è un punto di 
riferimento per l’istruzione tecnica 
superiore a livello nazionale ma 
soprattutto regionale. Moltissimз 
di noi provengono da altre città nel 
territorio piemontese e sostengono 
spese notevoli per poter frequentare 
ogni giorno la sede universitaria a 
Torino. Per agevolare l’utilizzo di 
mezzi sostenibili, e consentire allз 
studenti pendolari di frequentare 
senza costi aggiuntivi vogliamo 
che sia aggiunta la possibilità di 
rimborso, per gli studenti pendolari 
(residenti in altre città del Piemonte 
e limitrofe), degli abbonamenti di 
Trenitalia.

COSA 
ABBIAMO 
FATTO
REGOLAMENTO 
TASSE. 

PER MOLTI È 
SCONTATO, MA SE 
IL POLITECNICO 
HA UNA DELLE 
TASSAZIONI PIÙ 
FAVOREVOLI 
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Nel 2018 abbiamo presentato 
una mozione che esonerava ben 
quattromila studenti dal pagare le 
tasse (esclusi circa 161 € di tassa 
regionale). Nell’ultimo anno grazie 
ai fondi del PNRR la no tax area 
nazionale è stata alzata. Avere 
uno dei sistemi di tassazione più 
favorevoli fra gli Atenei italiani non 
significa aver risolto l’accessibilità 
alla formazione. Nel 2020, 
infatti, abbiamo presentato una 
seconda mozione, che prevedeva 

un significativo abbassamento 
della contribuzione per gli ISEE 
medi, con sconti progressivi fino 
a 35/40’000€ di ISEE, senza 
incremento della tassazione per le 
fasce ISEE maggiori. Crediamo che 
si debba andare sempre più avanti 
nella riduzione della contribuzione 
studentesca, per realizzare davvero 
la gratuità dell’università per tuttз. 

Permettendo la riduzione della 
tassa d’iscrizione in base all’ISEE 
ed eliminando il costo a credito, 
abbiamo reso fruibile una modalità 
d’iscrizione allз studenti in difficoltà, 
permettendo loro di impegnarsi 
nello studio con le modalità a loro 
più congeniali, particolarmente per 
lᴈ studenti lavoratorᴈ.

D’ITALIA È 
PROPRIO GRAZIE 
AL LAVORO DI UNA 
RAPPRESENTANZA 
STUDENTESCA 
INDIPENDENTE!

FASCIAZIONE PER I 
PART-TIME
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TASSE

RIMBORSO 
DELL’ABBONAMENTO 
GTT PER TUTTI GLI 
ISEE, ED ANCHE 
ALLЗ FUORICORSO

Nel 2017 avevamo richiesto 
ed ottenuto l’introduzione del 
rimborso dell’abbonamento GTT 
per le fasce ISEE fino alla 19. Siamo 
riusciti ad estenderlo sia per reddito 
(in maniera progressiva), che sugli 
abbonamenti rimborsabili (qualsiasi 
TPL), siamo riusciti a rimuovere 
il vincolo sugli anni di iscrizione! 
Purtroppo sono stati effettuati dei 
tagli sfruttando anche i bonus statali 
sui trasporti pubblici, che hanno 
pregiudicato l’importo rimborsato 
a moltз studenti, assieme alla 
riduzione (precedente del massimo 

rimborsabile). Vogliamo invertire 
questa tendenza per riprenderci il 
welfare che avevamo conquistato!un 
significativo abbassamento 
della contribuzione per gli ISEE 
medi, con sconti progressivi fino 
a 35/40’000€ di ISEE, senza 
incremento della tassazione per le 
fasce ISEE maggiori. Crediamo che 
si debba andare sempre più avanti 
nella riduzione della contribuzione 
studentesca, per realizzare davvero 
la gratuità dell’università per tuttз. 

RIDURRE LE TASSE 
CON I MILIONI 
DEL DL RILANCIO, 
ANNULLANDO 
LE SUPER-
MAGGIORAZIONI 

Tasse
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Abbiamo eliminato le tassazioni 
eccessive per i fuoricorso, 
eliminando gli incrementi fino 
al 400% ed utilizzando fondi 
strutturali per impedire che si 
debba abbandonare l’università 
per cause economiche se si è 
fuoricorso. Questa riduzione è un 
passo avanti notevole nella strada 
dell’accessibilità dell’istruzione, 
permettendo di frequentare 
l’università anche oltre la durata 
legale del corso. 

DELLЗ FUORICORSO 
A BASSO REDDITO
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RAPPORTI CON 
LE AZIENDE

Lᴈ nostrᴈ rappresentanti in 
Senato si sono sempre schierat3 
contro collaborazioni e accordi 
con Aziende che violano i diritti 
umani, agenzie ed istituzioni 
che avvelenano il pianeta, pur 
promettendo di salvarlo, che 
agiscono in maniera violenta sui 
suoi abitanti, condannando molti 
alla miseria od alla morte. 

Problemi di natura etica che il 
Politecnico conosce, ma che 
decide di risolvere attraverso 
sofismi e cavilli legali, sostenendo 
di collaborare per migliorare il loro 
comportamento. E’ evidente che 
la realtà sia molto meno idilliaca, 
con l’università costretta a piegarsi 
alle volontà di aziende e privati per 
poter attingere a maggiori fonti di 
finanziamento.

L’UNIVERSITÀ 
PUBBLICA PIEGATA 
AL VOLERE DEI 
PRIVATI
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DINAMICHE DI 
POTERE

La decisione del Senato di 
continuare la collaborazione 
con Frontex, ad esempio, riflette 
quelle che sono le dinamiche 
di potere all’interno del nostro 
Ateneo. In risposta all’assenza di 
azioni  ai nostri appelli, il nostro 
obiettivo è di rendere visibile ciò 
che preferisce restare nell’ombra, 
per poter finalmente avere 
un’università libera da altarini e 
sedi di potere intoccabili, che lavori 
esclusivamente per noi studenti e  
per il bene della società.

Un altro problema riguarda la 
residenzialità studentesca che 
sta divenendo un problema di 
prim’ordine, dove nel silenzio delle 
istituzioni si ingrassano speculatori 

RESIDENZIALITÀ 
STUDENTESCA

ed intermediari. Ogni giorno nuovi 
studentati privati sorgono sui nostri 
territori, praticando prezzi che, 
contro ogni logica, spingono sempre 
più in alto l’asticella del mercato. In 
un paese dove si discute se fissare 
salari minimi a 8/9€ l’ora, non ci 
si pone il problema di domandare 
tra i 400 ei 600 euro mensili alle 
famiglie per una stanza a Torino.
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La crisi più grande che affrontiamo 
come specie umana, e quindi come 
comunità studentesca in quanto 
eredi del Pianeta è la Crisi Climatica. 
Immaginiamo un Ateneo che si 
impegni ad affrontare questa crisi 
in ogni momento, in ogni azione, 
a partire dalla didattica fino ad 
arrivare alle infrastrutture, passando 
soprattutto per la ricerca. 

Come individui, la nostra 
responsabilità è limitata, ma 
come comunità accademica la 
responsabilità che abbiamo è quella 
di guidare il progresso dell’umanità 
stessa verso un futuro più sostenibile 
ed ecologico. 

Come istituzione invece, il ruolo 
dell’Ateneo è quello di dare la 

AMBIENTE
possibilità ed incentivare a condurre 
uno stile di vita meno impattante 
possibile sull’ambiente che ci 
circonda, migliorando anche allo 
stesso tempo il nostro tenore di vita. 

Un futuro migliore, più sostenibile, 
più sano non è solo possibile, è 
necessario! 

UN FUTURO 
SOSTENIBILE È 
NECESSARIO!

COSA 
VOGLIAMO 
FARE? 
TRASPORTI

Nuovi parcheggi per le biciclette 
sicuri e riservati in tutte le sedi, 
percorsi ciclabili protetti per 
raggiungere le sedi e potenziamento 
del trasporto pubblico.
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PIÙ PUNTI ACQUA

In tutte le sedi, funzionanti e 
collocati dove utile, per permetterci 
un utilizzo sempre minore (o nullo) 
delle bottiglie di plastica monouso, 
a favore di borracce o contenitori 
riutilizzabili

AUMENTO DELL’
AUTOPRODUZIONE 
E DELL’
EFFICIENTAMENTO 
ENERGETICO

Completare la copertura 
fotovoltaica degli edifici e 
promuovere interventi per 
migliorarne l’isolamento termico 
senza creare disagi per le attività 
didattiche.

DIDATTICA 
E RICERCA 
SOSTENIBILE

RISTRUTTURARE 
IL PERCORSO 
“GRANDI SFIDE”

Il nostro Ateneo deve trainare il 
nostro paese verso un sistema 
produttivo ambientalmente 
e socialmente sostenibile, ad 
esempio spostando gli sforzi dalle 
tecnologie legate ai combustibili 
fossili a quelle utili per la transizione 
ecologica.

Dietro al nome Grandi Sfide Globali 
non si può nascondere l’ennesimo 
esame tecnico o un corso che 
viene deciso solo per quanto sarà 
difficile l’esame, dovrebbe essere 
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AMBIENTE

un momento in cui i professori e 
gli studenti possono condividere 
l’esperienza di essere appassionati a 
determinati argomenti, accomunati 
dal fatto di essere di pressante 
importanza all’interno del mondo 
di oggi e di domani. 
Questi corsi andrebbero 
completamente ripensati, 
mantenendo l’obiettivo originario, 
affinché possano portare ad uno 
sviluppo del lato umano che ci renda 
ingegnerз, archittettз, designer e 
pianificatorз in grado di applicare 
dei valori nel proprio lavoro.

ALTERNATIVE VEG 
IN MENSA

Garantire in ogni pasto e in 
ogni mensa la presenza anche 
di un’alternativa veg, meno 
impattante a livello ambientale e 
salutare (ed adatto a molti regimi 
alimentari).

COSA 
ABBIAMO 
FATTO

Incrementato i parcheggi per 
le biciclette anche nella sede di 
Mirafiori e i totem per la riparazione 
rapida: muoversi in bicicletta 
permette di avere una impronta 
ambientale molto ridotta, fare 
esercizio fisico ed essere più 
indipendent* nella mobilità. Questo 
mezzo di trasporto però richiede 
una manutenzione costante ed 
un’infrastruttura adeguata, di cui 
abbiamo cercato di dotare l’Ateneo, 
attraverso le gabbie (sicure) per le 
biciclette che si aprono solamente 
tramite Smart-card ed attraverso 

PARCHEGGI PER 
LE BICICLETTE
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AVVIATO I 
LAVORI PER 
L’EFFICIENTAMENTO 
ENERGETICO
Mai come quest’anno ci siamo resi 
conto del vero costo dell’energia. 
Un costo ambientale, sociale ed 
economico, di cui le speculazioni e 
gli incrementi dovuti all’invasione 
dell’Ucraina ci hanno messo 
dolorosamente a conoscenza. Per 
far fronte a questi costi, soprattutto 
ambientali, abbiamo spinto poiché 
il Politecnico completasse i lavori 
per la sua copertura fotovoltaica 
e l’efficientamento energetico, 
investendo nell’autoproduzione 
e nella riduzione dei consumi. 
Crediamo che questa sia la 
strada giusta e vigileremo perché 
si continui su questi passi, per 
un Ateneo più pulito e meno 
inquinante.

totem attrezzati per la riparazione 
(In Sede Centrale). Su questo però 
il lavoro non è finito, lavoreremo 
per adeguare ancora di più le nostre 
sedi universitarie a questo modello 
di mobilità. 

STANZIATO I FONDI 
PER AUMENTARE 
LA COPERTURA 
FOTOVOLTAICA. 
L’AUTOCONSUMO 
ENERGETICO CI 
HA PERMESSO 
DI CONTENERE 
ENORMEMENTE IL 
CARO BOLLETTE.
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RAPPRESEN-
TANZA

Noi di Alter.POLIS crediamo che 
la nostra attività politica non 
possa fermarsi a quello che si 
possa ottenere tra le mura del 
nostro Ateneo ma debba spingersi 
oltre a creare una vera comunità 
studentesca e cittadina aperta a tutt* 
e focalizzata sulla cooperazione 
e sull’aiuto reciproco. Per questo 
abbiamo creato e diffuso strumenti 
incredibili di mutualismo come i 
nostri canali Telegram InfoPolito ed 
InfoBorsistiEdisuPiemonte, l’Alter.
Guida e l’Alter.Mappa, per portare 
avanti un ambiente di mutualismo in 
cui l* studenti possono esprimersi, 
supportarsi e prosperare insieme. 

Abbiamo scelto nel 2016 di legarci 
tramite Link Coordinamento 
Universitario e Rete della 
Conoscenza a delle realtà simili 
a noi sul territorio nazionale, 
indipendenti da partiti, sindacati 
ed organizzazioni religiose 
e capaci di rappresentare la 
comunità studentesca pienamente 
senza influenze. Tramite questa 
connessione vogliamo assorbire 
nuove pratiche, sintesi ed ampliare 
la nostra visione del mondo al di là 
della realtà del Politecnico. 
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COSA 
VOGLIAMO 
FARE? 
MANAGER 
DIDATTICO/
ORIENTAMENTO AL 
POLI

Nel momento di arrivo 
all’università molti strumenti e 
servizi si trovano nascosti tra 
documenti, regolamenti ed usanze 
che mettono a disagio l* studenti 
appena arrivat* da altri Atenei o 
dalla scuola superiore. Crediamo 
che istituire corsi che spiegano 
il funzionamento dei servizi e 
delle istituzioni del Politecnico 
sia fondamentale per migliorare 
la partecipazione e lo spirito 
di comunità della componente 

studentesca dell’Ateneo. Per 
questo proponiamo di prendere 
ispirazione da altre università, 
dotandoci di figure e strutture 
simili, per favorire la creazione e lo 
sviluppo della nostra comunità.
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COSA 
ABBIAMO 
FATTO

INFOPOLITO, 
INFOBORSISTI
EDISUPIEMONTE:
Abbiamo creato questi gruppi 
(prima su Facebook, poi su 
Telegram) per creare degli ambienti 
di discussione liberi, autonomi e 
che permettono all* studenti del 
nostro Ateneo e della Regione di 
crescere, formarsi e sviluppare una 
consapevolezza sui meccanismi 
interni dell’Ateneo.

ALTER.GUIDA:
Ogni anno distribuiamo alle 
matricole la nostra guida al 
Politecnico, per informare e formare 
la nostra comunità, utilizzando 
le conoscenze che otteniamo 
attraverso il nostro lavoro negli 
organi e la nostra esperienza, , 
dando alle informazioni nascoste 
nel sito del Politecnico una forma 
più fruibile. Crediamo che il 
trasmettere le nostre conoscenze 
sia una parte fondamentale del 
mestiere di rappresentante e che 
sia d’estrema importanza per la 
comunità studentesca apprendere 
e conoscere i propri diritti, i servizi 
che l’ateneo offre e le modalità 
d’accesso a questi. 

RAPPRESENTANZA
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ALTER.MAPPA:
Prendendo atto della mancanza 
di spazi al Poli, non arrendendoci 
a questa ma aprendo gli occhi a 
quello che è un problema sistemico 
dell’università, abbiamo volto lo 
sguardo alla città che ci ospita ed 
abbiamo trovato che moltissimi 
luoghi sono aperti nei confronti 
della comunità studentesca e dei 
suoi bisogni. A partire dalla difesa 
di luoghi come Comala contro la 
speculazione edilizia, abbiamo 
deciso di indagare su centri culturali, 
biblioteche, locali e servizi che 
Torino ci offre, per incoraggiare noi 
studenti a vivere la città in maniera 
piena. Per questo abbiamo creato 
l’Alter.MAPPA, che contiene tutti 
questi luoghi e servizi e li mette a 
disposizione della nostra comunità.
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INTERNATIONAL 
STUDENTS

COMPLETE 
TRANSLATION OF 
THE PORTAL AND 
EMAILS FROM 
POLITECNICO

WHAT WE 
WANT TO 
DO 

Right now, Polito website and 
some important emails are not 
fully translated in english. This 
leads to many inconveniences for 
international students.
A complete translation could help to 

LEARNING BASIC 
ITALIAN LANGUAGE 
AND CULTURE

To have more instruments to 
communicate here in Italy, some 
basic Italian courses would be 
provided by Ateneum Language 
Center (CLA). This would also 
encourage many foreign students 
that want to come to Italy to learn 
about Italy and Italian Culture.

better include students. This would 
also encourage other international 
students to apply at PoliTo, since 
more complete information would 
be available on the website.



65Programma elettorale 2023-2025

PROMOTE 
CULTURAL 
ACTIVITIES AT 
POLITECNICO
There are a lot of different cultures 
among the over 6000 international 
students at PoliTo. By promoting 
cultural activities, it would be 
a precious opportunity to link 
students of the PoliTo community. 
On the other hand, international 
students would feel more confident 
from a university that takes care of 
their cultures.

MORE PART TIME 
COLLABORATION 
OPPORTUNITIES

There are few possibilities for 
English part time collaborations at 
PoliTo right now. By adding some 
activities, students would be more 
involved in the community of Polito 
and learn how this university works.

CLARIFYING THE 
PROCEDURE FOR 
APPLY TO THE 
RESIDENCE PERMIT 
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SEDI 
PERIFERICHE
COSA 
VOGLIAMO 
FARE? 
PRESTITO 
BIBLIOTECARIO 
CON RITIRO E 
CONSEGNA IN 
PORTINERIA
non si può andare al Valentino 
a prendere un libro solo perché 
studio a Mirafiori o Lingotto, idem 
per chi deve avere accesso alle 
biblioteche di dipartimento. 

ARMADIETTI
per poter contenere i materiali dei 
plastici o dei progetti, ma anche 
perché la distanza notevole tra le sedi 
rende difficile la frequentazione e 
lasciare il materiale permetterebbe 
una frequentazione più agevole.

CORSO DELLA 
SICUREZZA IN 
MAGISTRALE
spesso ci sono studenti che non 
possono usare i laboratori causa 
mancanza di attestato, questo non 
è accettabile, è responsabilità del 
Politecnico garantire la possibilità 
di sostenere gli esami ed i laboratori 
fino in fondo.
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SEDI DIVERSE, 
STESSI PREZZI
Se per motivi di bando non si può 
garantire che i servizi di ristorazione 
siano alle stesse tariffe in tutte 
le sedi, è il Poli a dover pagare la 
differenza, non lɜ studenti.

ORGANIZZARE 
EVENTI DELLA 
COMUNITÀ 
STUDENTESCA E 
FARE RIUNIONI 
DEGLI ORGANI 
CENTRALI
non solo in sede centrale: La 
distanza tra le sedi non viene 
percepita come un problema 
dall’ateneo, per cui gli Organi di 
Governo dovrebbero riunirsi anche 

nelle altre sedi, e le cerimonie 
dovrebbero includere tutto il 
Politecnico, non solo il complesso 
di Corso Duca. 

LINGOTTO
PUNTO ACQUA

VENTILATORI 
O ALTRO PER 
REFRIGERARE GLI 
ULTIMI PIANI

La sede del Lingotto dev’essere 
vivibile come le altre, nonostante 
la quantità limitata di studenti che 
la attraversano, non può essere 
lasciata a se stessa e l’accesso 
ad una fonte costante d’acqua 
rappresenta davvero il minimo che 
l’Ateneo possa fare perché questa 
sia la realtà.



D’estate gli ultimi piani della 
sede sono invivibili a causa dello 
scarso isolamento termico, questo 
deve essere affrontato per poter 
usufruire a pieno degli spazi 
che il Politecnico ha, già troppo 
compressi. Chiediamo quindi che, 
compatibilmente con la sostenibilità 
ambientale, siano installati impianti 
di raffreddamento della sede.

MIRAFIORI
AULE STUDIO 
RUMOROSE

Garantite fino alla chiusura effettiva 
della sede: La posizione isolata della 
sede rende impossibile usufruire di 
altri servizi alla chiusura, e la pulizia 
dei locali non può essere motivo di 
“naufragio” dellз studenti.

AULA MENSA 
DOVE POTER 
CONSUMARE IL 
PROPRIO PASTO

Dopo l’introduzione di un 
microonde chiediamo uno spazio 
dedicato nella sede per poter 
consumare pasti, in attesa del 
rinnovamento della sede stessa, in 
cui cercheremo di far inserire una 
vera e propria Mensa.

APERTURA DELLA 
SALA STAMPA 
ANCHE NEGLI 
ORARI FUORI 
DALLE LEZIONI

Sedi PerifericheLe 11 sezioni dettagliate
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Vogliamo la possibilità di stampare 
i progetti e le tavole in una sala 
stampa che sia accessibile sempre 
e non solo quando non c’è lezione., 
per permettere di lavorare in 
autonomia ai lavori di gruppo.
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ELENCO DELLЗ  
CANDIDATЗ

Organi centrali

Collegi dei Corsi di Studio 

Collegi e Dipartimenti



CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

SENATO ACCADEMICO

CANDIDATЗ NEGLI 
ORGANI CENTRALI

MATTEO BULGINI detto Bulgio di Info Polito
ANNA CHIARA BARTUCCA
LORENZO PEDRAZZI
ALESSIA MARIA FIORE

GERARDO CASTAGNO detto Gerry di Info Borsisti 
LORENZO DE GIORGIO
ELENA GALVANI
FABRIZIA ISABELLA
ALESSIA QUACQUARELLI
LORENZO BAFFERT



COMITATO UNICO DI GARANZIA (CUG)

COMITATO UNIVERSITARIO

PER LO SPORT  (CUS)

NUCLEO DI VALUTAZIONE
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ELENA GALVANI
CAMILLA AVITABILE
MICHELANGELO CICIRIELLO

SEYNI SIMONE FAYE detto Swing
GIORGIO CIRRONE
GERARDO CASTAGNO detto Gerry di Info Borsisti

LUCA CARACCIOLO detto Luca crc
AGNESE GRECO
LORENZO BAFFERT



CANDIDATЗ NEGLI 
ORGANI CENTRALI

COMITATO PARITETICO 

PER LA DIDATTICA (CPD)

MARIANGELA MONTANARO

PASQUALE CASSESE

MICHELANGELO CICIRIELLO

NATASCIA PAOLUCCI 
detta Nattiflauto

CAMILLA AVITABILE

FILIPPO CASTELLARIN

ALESSIA QUACQUARELLI

LORENZO DE GIORGIO

DIMEAS

DISEG

DET

DIMEAS

DIMEAS

DAUIN

DISEG

DIGEP



ASSEMBLEA REGIONALE PER 

IL DIRITTO ALLO STUDIO (ARDSU)
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GERARDO CASTAGNO detto Gerry di Info Borsisti
MATTEO BULGINI detto Bulgio di Info Polito
ALESSIA QUACQUARELLI
SIMONE AGRIPPINO
HOSSEIN MOGHADAMI

DIATI

DAUIN

DAD

DISAT

DET

FABRIZIA ISABELLA

LORENZO PEDRAZZI

GIOVANNI ROSSANIGO

MOHAMMADI 
SEYEDEHFAHIMEH 
detta Fahime

BASHIRI HAMED



COLLEGIO DI ARCHITETTURA

COLLEGIO DI DESIGN

COLLEGIO DI INGEGNERIA 

PER L’AMBIENTE E IL TERRITORIO

CANDIDATЗ NEI COLLEGI 
DEI CORSI DI STUDI

GIOVANNI ROSSANIGO (L3)
IRENE VETERE 
Architettura per la Sostenibilità/Architecture for Sustainability (LM)

FABRIZIA ISABELLA (LM)
RAFAY KALID AWAN (LM)
ALESSANDRA PERTOSO (LM)
BEATRICE FONTANAROSA (LM)

ELENA GALVANI (L3)
TOMMASO CECCARELLI (LM)



COLLEGIO DI INGEGNERIA GESTIONALE

E DELLA PRODUZIONE

COLLEGIO DI INGEGNERIA INFORMATICA, 

DEL CINEMA E MECCATRONICA
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ENRICO NASI (L3)
ILIA DE LUCA (L3)
LORENZO DE GIORGIO (LM)

GIORGIO CIRRONE
Informatica / Computer Engineering (L3)

SAKET KUMAR
Informatica / Computer Engineering (L3)

FATEMEH MIIR
Informatica / Computer Engineering (L3)

PATRIK ROY
Informatica / Computer Eegineering (L3)

FILIPPO CASTELLARIN
Informatica / Computer Eegineering (LM)

LORENZO PEDRAZZI
Cinema e Mezzi di Comunicazione (L3)



COLLEGIO DI INGEGNERIA ELETTRICA

COLLEGIO DI INGEGNERIA MECCANICA, 

AEROSPAZIALE E DELL’AUTOVEICOLO

CANDIDATЗ NEI COLLEGI 
DEI CORSI DI STUDI

FABIOLA BORSCI (L3)

NATASCIA PAOLUCCI detta Nattiflauto
Meccanica / Mechanical Engineering (L3)

CAMILLA AVITABILE
Meccanica / Mechanical Engineering (L3)

LUCA CARACCIOLO detto Luca crc
Meccanica / Mechanical Engineering (L3)

MARIANGELA MONTANARO
Meccanica / Mechanical Engineering (L3)

ASIA GALLESIO
Meccanica / Mechanical Engineering (L3)

GUNEY TALGAR
Meccanica / Mechanical Engineering (L3)

SIMONE AGRIPPINO
Aerospaziale (L3)



COLLEGIO DI INGEGNERIA ENERGETICA

COLLEGIO DI INGEGNERIA ELETTRONICA, 

DELLE TELECOMUNICAZIONI E FISICA

COLLEGIO DI INGEGNERIA EDILE
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LORENZO BAFFERT (L3)

AGNESE GRECO
Elettronica (L3)

HAMED BASHIRI
ICT for Smart Societies / ICT per la Società del Futuro (LM)

ALESSIA MARIA FIORE
Fisica (L)

MICHELANGELO CICIRIELLO
Fisica (L)

GERARDO CASTAGNO detto Gerry di Info Borsisti
Physics of Complex System / Fisica dei Sistemi Complessi (LM)

MAURO MAGLIONE
Physics of Complex System / Fisica dei Sistemi Complessi (LM)

GIULIA VALENTINI (LM)



COLLEGIO DI INGEGNERIA BIOMEDICA

COLLEGIO DI INGEGNERIA CHIMICA

E DEI MATERIALI

COLLEGIO DI INGEGNERIA CIVILE

CANDIDATЗ NEI COLLEGI 
DEI CORSI DI STUDI

ELEONORA BAGOLIN (L3)
MATTEO BULGINI detto Bulgio di Info Polito (LM)

MINA OUALLAF detta Kamilia
Materiali per l’Industria 4.0 / Materials Engineering for Industry 4.0 (LM)

MOHAMMADI SEYEDEHFAHIMEH detta Fahime 
Materiali per l’Industria 4.0 / Materials Engineering for Industry 4.0 (LM)

LORENZO CASASSO (L3)
LUCA GIOBERTI (LM)
PASQUALE CASSESE (LM)



Alter.POLI
S

ELEZIONI STUDENTESCHE

22-23-24-25 MAGGIO 2023

Vota Alter.POLIS per un Poli 
che gravita intorno a noi


